



Célébration de la Divine Liturgie à Ephèse sur les lieux du IIIe Concile œcuménique



Service de communication du DREE, 22.09.2024. Le 22 septembre, fêtes de saint Joachim et sainte Anne et mémoire du IIIe Concile œcuménique (431), le prêtre Guéorgui Sergueïev, responsable de la pastorale des fidèles du Patriarcat de Moscou en Turquie, a célébré la Divine Liturgie à l'église de la Mère de Dieu d'Éphèse, sur les lieux où se déroula le concile.

Des fidèles venus d'Istanbul, Cambridge (Grande-Bretagne), Izmir et Kusadasi ont assisté à l'office. Beaucoup ont communiqué aux Saints-Mystères.

A la fin de la liturgie, le père Guéorgui a prononcé une homélie sur les dogmes du IIIe Concile.

Le prêtre a remercié le ministère turc de la Culture et du Tourisme d'avoir autorisé la célébration d'un office dans les ruines de cette église située dans la ville-musée d'Ephèse, ainsi que le président de la

Société d'étude de la langue et de la culture russe Soljenitsyne d'Izmir, A. Ponomariova, pour son aide à l'organisation du pèlerinage.

Des ruines de la première église dédiée à la Vierge Marie existent toujours à Ephèse. La première église bâtie en ces lieux au II^e siècle était une basilique romaine. Au Ve siècle, elle fut reconstruite, et c'est ici qu'eut lieu le III^e Concile œcuménique, qui proclama le dogme de la vénération de la Vierge Marie comme Mère de Dieu.

La célèbre homélie de saint Cyrille d'Alexandrie après la déposition de Nestorius, fut prononcée dans cette église à l'été 431.

Le sanctuaire fut reconstruit de nombreuses fois. Au VII^e, une autre église lui fut adjointe, raison pour laquelle elle porta longtemps le nom d'église double.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/92272/>